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FECHA: DICIEMBRE 22 DE 2015 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Robo en el Burger King” 

 
“Sección XV se sacudió a exdirigentes” 

 “Asume Roberto Rico Secretaría Jurídica del PRI” 

 “SEGURO DE VIDA PARA MUJERES” 

 
“Piden respeto hacia los usos y costumbres” 

 
“Secretaría de Gobierno resuelve conflictos religiosos” 

 
“QUEMARÍAN BASURA DE MORELOS EN TULA” 

 
“Alista Hidalgo proceso para entrega-recepción” 

 
“Senado “necesita” ya nuevo edificio” 

 
“Costará fotomulta 106mdp ¡al GDF!” 

 “El Inai multa con 185 mdp abuso de datos; emite 30 sanciones en 3 años” 

 
“Cunden las invasiones violentas de edificios en Cuauhtémoc ” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Atento, IEE por cuotas de género: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo advirtió que permanecerá 
vigilante de que los partidos políticos no pretendan simular el cumplimiento de sus cuotas de equidad de género en la 

asignación de candidaturas y que pretendan enviar al matadero a mujeres en distritos o municipios en los cuales no tengan 

posibilidad de triunfo. Así lo advirtió Marta Alicia Hernández Hernández, consejera electoral y presidenta de la Comisión de 
Equidad de Género y Participación Ciudadana del IEE, quien explicó que los partidos políticos están obligados a respetar la 

equidad de candidaturas en tres vertientes: horizontal, vertical y sustantiva. La consejera electoral explicó que durante los 
primeros días de enero, el Instituto Nacional Electoral (INE) estará emitiendo algunos criterios "que estarán dirigidos para los 

procesos electorales locales". "Los criterios que esperamos lleguen del INE sin lugar a dudas van a contener observaciones 

que van a garantizar la paridad de candidaturas en sus tres vertientes. Nosotros estamos en espera de esos criterios", 
abundó.  (Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Buscan el IEEH y la Subae blindaje: Explicó el presidente de la Comisión Permanente de Capacitación del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH), Uriel Lugo Huerta, los objetivos de la firma de convenio entre el organismo con la 

Subprocuraduría de Asuntos Electorales (Subae) para prevención de delitos durante el desarrollo del proceso local 2015-2016. 

La semana pasada el pleno del Consejo General aprobó el conjunto de acciones concertadas entre el IEEH y la Subae para la 
promoción y difusión de la educación cívica en relación a la prevención de delitos electorales. ―Tiene la intención y esencia de 

prevenir el delito, viene una colaboración en cuestiones didácticas, tanto en materiales emanados de la Subprocuraduría, con 
los contenidos aprobados por el Instituto Nacional Electoral (INE), pero básicamente es la campaña de concientización, cierta 

coordinación para las quejas y denuncias que se presenten, etcétera‖. Especificó que en determinados casos informarán a la 

Subae para que asista al instituto en caso de que cualquier denuncia sea considerada grave. De acuerdo con los lineamientos 
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avalados por el IEEH, los elementos básicos que tomaron en cuenta para la elaboración del convenio fueron: aspectos 
administrativos, financieros y logísticos, propuestas respecto a la continuidad de la relación y, en su caso, de mejora a la 

operación y ejecución del mismo. El instituto y la Subae realizarán campañas con el objeto de concientizar, divulgar, difundir 
e impartir conjuntamente cursos de capacitación, seminarios, conferencias, talleres o foros sobre los diferentes delitos 

electorales que establece la ley. De igual forma, difusión de materiales impresos, spots de radio y televisión, medios 

electrónicos u otros, instalación de módulos y buzones de atención, así como aquellas relacionadas con la cultura democrática 
y educación cívica sobre la prevención de los delitos electorales.  (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Ratifican a Roberto Rico en área jurídica: Este cargo se suma a los nombramientos de Patricia González 

Valencia e Ignacio Ibargüengoitia Franzony, quienes fueron designados como secretarios de Acción Electoral y Operación 
Política, respectivamente. Alberto Meléndez, presidente del PRI en Hidalgo, ratificó ayer a Roberto Rico Ruiz al frente de la 

Secretaría Jurídica y Transparencia del Comité Directivo Estatal (CDE). Este cargo se suma a los nombramientos de Patricia 
González Valencia e Ignacio Ibargüengoitia Franzony, quienes fueron designados como secretarios de Acción Electoral y 

Operación Política, respectivamente. Rico Ruiz es uno de los principales estrategas del partido, ya que ha coadyuvado en la 
defensa jurídica de los procesos electorales y trabaja desde 2011 en la representación tricolor ante el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) y el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo. A un mes de haber tomado protesta como presidente del 

partido, Meléndez Apodaca señaló que en lo que resta del año haría cambios al interior de la estructura del partido, situación 
que comenzó a observarse esta semana. Desde el pasado 25 de noviembre de 2014, Rico Ruiz fue designado como titular de 

la Secretaría Jurídica por el expresidente Ricardo Crespo Arroyo, sustituyendo a Lucas González López, quien fue invitado 
para organizar los trabajos de la revisión del marco jurídico del estado. Además, el pasado viernes, en la sesión de la 

Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal de Partido Revolucionario Institucional (PRI), se aprobaron tres 

nuevas secretarías del CDE y una fusión entre la Secretaría Jurídica y la Unidad de Transparencia, quedando entonces como 
Secretaría Jurídica y de Transparencia. Entre otras secretarías que hay en el PRI estatal está la de asuntos de los Adultos 

Mayores, que preside Carlos Riveroll Gamel; la de Acción Indígena, Martín Hernández Castelán, y de Vinculación, Nora Hilda 
Cabrera Sierra. También la secretaría de Acción y Gestión Social, que dirige Mauricio Emilio Corona Rodríguez; de Finanzas, 

Tomás Ferrera Martínez; de Organización, Rodolfo Hinojosa Fernández.  Mientras, en el Consejo Político Estatal, como 
secretario técnico, José Gonzalo Badillo Ortiz, y como subsecretaria técnica, Dora Elba Jiménez Lazcano.  En el PRI Hidalgo 

también convergen sectores y organizaciones nacionales como el Organismo Nacional de Mujeres Priístas, la Fundación 

Colosio, la Red Jóvenes X Hidalgo, el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, el Movimiento Territorial, la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares, la Confederación de Trabajadores de México, Movimiento Pri.Mx, entre otras 

expresiones. Además, el Revolucionario Institucional dio a conocer la graduación de nuevos cuadros en su formación política, 
egresados de la doceava generación de la Escuela de cuadros del PRI; el propio Roberto Rico Ruiz reconoció su esfuerzo y 

trabajo. ―Ustedes llevan consigo las armas del conocimiento y de la razón, algo que en ningún otro partido político existe, ya 

que nadie tiene una estructura tan vigorosa y capacitada como la del PRI‖, dijo el secretario jurídico y de Transparencia. 
(José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Designan titular para nueva Secretaría de Transparencia: (Janet Barragán, página 12) 
Crónica-Forma PRI cuadros competitivos: Rico: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Proyecta PRI cuadros competitivos: (Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo-PRI proyecta CUADROS competitivos: (Redacción, Ojo: Política) 

Criterio-Cumple Fayad con requerimientos: ―No sé el móvil del ciudadano porque no tengo el gusto de conocerlo, pero 

creo que en el fondo del asunto no hay razón‖, indicó el representante popular. El senador Omar Fayad Meneses informó que 
cumplió con los requerimientos de información que le hizo el Instituto Estatal Electoral (IEE) por la queja interpuesta en su 

contra por probables actos anticipados de campaña, además insistió en que este procedimiento tiene ―otros objetivos‖, sin 

ahondar sobre los mismos.  ―No sé el móvil del ciudadano porque no tengo el gusto de conocerlo, pero creo que en el fondo 
del asunto no hay razón‖, indicó el representante popular.  ―Si hay un ciudadano que se dice agraviado por esta situación, lo 

respeto muchísimo; tú y yo sabemos que en el fondo eso tiene otro objetivo, que también respeto porque no va a proliferar‖, 
resaltó. El legislador no quiso profundizar sobre los fines que, a su consideración, motivaron esta queja luego de que, al igual 

que otros de sus compañeros de partido, hiciera pública su intención de buscar la candidatura del PRI al gobierno del estado.  

―Lo sé perfectamente bien, obviamente que entiendo la connotación que tiene, entiendo  para qué lo están haciendo, pero 
como llegamos ya al 15 de diciembre en el que se abre el proceso, ya, por ley, tenemos que ser muy cuidadosos en lo que 

decimos‖, añadió.  Fayad Meneses mencionó que cumplió con los requerimientos del órgano rector en materia electoral de la 
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entidad, por lo que cree que la acusación en su contra no procederá. ―La ley señala claramente que todos los servidores 
públicos, todos, durante el periodo de su informe, en lo que la ley señala como siete días antes y cinco después tú puedes 

publicitar a través de todos los medios que tú consideres oportuno las acciones que has realizado durante el año. Es el 
artículo 130 de la Ley de Procedimientos  e Instituciones Electorales, y esto no es considerado proselitismo ni promoción 

personalizada‖, declaró. (Axel Chávez, página 08) 

El Independiente-Niega Fayad actos anticipados de campaña: (Víctor Valera, página 05) 

Criterio-Pide Érick Sosa a Asael decidirse por un encargo: Considera que no es posible ser alcalde de ―medio tiempo‖ y 

líder de un partido político Érick Sosa Campos, coordinador de alcaldes panistas en Hidalgo, consideró que Asael Hernández 

Cerón debe definir si continúa al frente de la dirigencia estatal del PAN o asume ―de lleno‖ su función como presidente 
municipal de Tezontepec de Aldama. El edil de Acaxochitlán, al que la Asociación Nacional de Alcaldes (Anac) le confirió la 

coordinación, opinó que el manejo de un municipio requiere entrega de tiempo completo. En ese sentido, Sosa Campos 
exhortó a su correligionario a tomar una decisión antes de que termine el año, sobre todo por la importancia del proceso 

electoral que se avecina. ―La mayoría de la militancia panista confió en Asael Hernández, por ende debe responder a ésta, al 
igual que debe responder a la confianza que, a través del voto, le confirió la ciudadanía de Tezontepec de Aldama‖, remarcó. 

Sosa consideró que no es posible ser presidente municipal de ―medio tiempo‖, aunado a la responsabilidad que conlleva la 

dirigencia del PAN, más aun cuando es necesario recorrer los 18 distritos electorales. ―La redistritación electoral implica 
establecer estrategias diferentes porque no hay la suficiente sinergia y comunicación entre municipios, lo cual obliga a ser 

muy críticos en ese sentido‖, opinó. Respecto a las declaraciones del edil de Tulancingo, Julio Soto Márquez, quien llamó 
―mentiroso‖ a Hernández Cerón al enterarse de que supuestamente no planteó el tema de su afiliación ante el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Sosa indicó que cada quien es responsable de sus acciones. No obstante, señaló como 

―importante‖ que resuelvan sus diferencias y pidió a Soto Márquez tomar en cuenta que en Acción Nacional existen tiempos 
para afiliaciones. (María Antonieta Islas, página 10) 

Milenio-Inicia PRD su proceso interno de selección: En sesión extraordinaria del consejo político estatal del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) se dio inicio al proceso interno de selección de candidatos con la aprobación de las 

convocatorias para postular perfiles a la gubernatura del estado y diputados locales, cuyo periodo de registro será del 7 al 11 

de enero; mientras que para el caso de los aspirantes a integrar los ayuntamientos será del 1 al 5 de febrero. El partido 
elegirá a un candidato o candidata a gobernador, 18 candidatas y candidatos a diputados locales por la vía de mayoría 

relativa integrados en fórmula de propietario y suplente, y se pronunció por respetar la paridad de género a razón del 
cincuenta por ciento de los distritos locales para cada género en fórmula, para lo cual estableció como criterio sustantivo la 

competitividad y prioridad para la elección de diputados de mayoría relativa, y tomará como base el resultado de la votación 

obtenida por cada uno de los municipios de la elección de diputados del año 2013. La mesa directiva del consejo estatal 
deberá convocar a sesión plenaria para dictaminar respecto a las candidaturas y deberá observar los criterios para cada 

aspirante, tales como: el perfil de las precandidatas o precandidatos, valoración política, acuerdo de las precandidatas o 
precandidatos, rentabilidad electoral, estudios de opinión, asambleas indicativas y apoyo de los mismos. Para el caso de la 

candidatura a gobernador, se elegirá mediante el método de consejo electivo; para aquellos candidatos a diputados por el 

principio de mayoría relativa, se elegirán nueve en consejo estatal electivo, entre ellos Pachuca; mientras que el resto (nueve 
más) en votación universal, libre, directa y secreta a la ciudadanía.  (Janet Barragán, página 12) 

Crónica-Enriquece consulta plataforma tricolor: Plataforma electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
reflejará propuestas y demandas de la población hidalguense, todo ello gracias a un trabajo de consulta con diferentes 

sectores, afirmó el presidente de la Fundación Colosio, Oziel Serrano Salazar. Desde hace semanas la Fundación Colosio filial 

Hidalgo inició foros, pláticas, reuniones y consultas ciudadanas en municipios para conocer el sentir social rumbo a la 
renovación del Poder Ejecutivo, Legislativo y 84 ayuntamientos, este documento fue aprobado por la Comisión Política 

Permanente tricolor. ―No es un documento que elaboramos solamente nosotros, se abrió una consulta pública con la 
ciudadanía, militancia, sectores y organizaciones para todos aquellos que tengan algo que opinar, están temas recurrentes 

como educación, salud, seguridad, crecimiento económico, desarrollo social y particularmente el eje de ética política‖. 

Reconoció que la transparencia y rendición de cuentas son aspectos imperantes para la sociedad de Hidalgo, por tanto 
formarán parte de la plataforma política que llevarán sus candidatos. En esta consulta participaron empresarios, colegios de 

profesionistas, académicos, sectores y organizaciones adherentes al partido, incluso personas que vía redes sociales 
externaron alguna petición o solicitud.  (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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Crónica-Queda un mes a partidos para establecer alianzas: Tienen un mes los partidos políticos para formalizar 
convenios de coalición correspondientes al proceso comicial 2015-2016, ya que los días 18 y 19 de enero del próximo año son 

las fechas fatales para registrar alianzas totales o parciales, respecto a los cargos de gobernador y diputados locales. Una vez 

que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el plan y calendario de trabajo que coordinará con el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH), estableció las fechas perentorias para la recepción de solicitudes de inscripción de convenios 

de coalición, para el caso de gobernador, el 18 de enero, mientras que diputaciones locales vence al día siguiente. Hasta el 
momento el Partido Revolucionario Institucional (PRI) confirmó que buscará al Verde Ecologista (PVEM) y Nueva Alianza 

(Panal) para negociar una coalición parcial. Respecto al Partido de la Revolución Democrática (PRD), liderazgos como José 
Guadarrama e Isidro Pedraza insisten en la conformación de un bloque opositor con Acción Nacional (PAN); sin embargo, el 

Consejo Estatal albiazul hasta el momento descartó cualquier posibilidad de alianza con el sol azteca. (Rosa Gabriela 

Porter, página 09) 
Capital Hidalgo-Auguran posible alianza entre PAN y PRD: (Verónica Ángeles, página 04) 

Plaza Juárez-Alianza PRD-PAN, la moneda está en el aire: (Redacción, página 02A) 

Síntesis-Pide Asael Hernández a oposición ser congruentes: Más que prudencia es necesario actuar con congruencia 
entre quienes pretenden conformar un frente opositor para lograr la alternancia en el estado, en los comicios locales del 

próximo año, aseguró el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Asael Hernández Cerón. Manifestó que sí de alguna 
manera se han dado diferentes posicionamientos respecto a la intención de una alianza, es necesario que todos los actores 

decidan respecto a su postura, ya que hay quienes han dicho que sí para impulsar el frente opositor, pero al mismo tiempo 
aseguran que buscarán por la vía independiente una postulación. "Yo creo que es ahí donde se necesita más que prudencia, 

congruencia, para querer lograr la alternancia en Hidalgo porque sí cada quien comienza por su propia cuenta a buscar los 

espacios, creo que cada vez la posibilidad se va haciendo menor, sin embargo existe la esperanza de poder lograr el cambio". 
Al mismo tiempo Hernández Cerón aseguró que realmente para los tiempos actuales, si en realidad los demás actores 

buscarán concretar una alianza ya deberían tener algo realmente definido y no estar en busca apenas de posibles acuerdos, 
por lo que consideró necesario que a la brevedad posible se logre un acuerdo. "Coincido con otros personajes en que los 

tiempos son cortos y que cada día que pasa es un día menos que tenemos para poder concretar algunos de los acuerdos que 

tenemos, sin embargo en nuestro caso yo tengo en estos momentos un mandato del Consejo Estatal para el caso de 
gobernador de no ir en coalición, pero aún falta lo que decida al respecto el Comité Nacional del Partido". Manifestó que al 

interior de AN se han preparado para enfrentar todos los posibles escenarios. (Jaime Arenalde, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Gastará Congreso más de 2 mdp en prensa: Tendrá 102 mil 232 pesos más que el instituto que orienta y 

asesora a los 84 municipios, Para 2016 la Dirección de Comunicación Social del Congreso de Hidalgo recibirá 2 millones 504 

mil 014 pesos; más recursos que para áreas estratégicas como el Instituto para el Desarrollo y Fortalecimiento Municipal y el 
Instituto de Estudios Legislativos. El área para la difusión de las actividades de los 30 diputados locales tendrá un 

presupuesto, para el siguiente año, 102 mil 232 pesos mayor que el instituto que orienta y asesora a los 84 municipios, el 
cual contará con 2 millones 401 mil 782 pesos. El propósito del instituto es brindar asesoría a los ayuntamientos para 

coadyuvar al desempeño de sus atribuciones. Además, realiza investigaciones, estudios, análisis y proyectos relacionados con 

el desarrollo municipal. El Instituto de Estudios Legislativos recibirá 2 millones 440 mil 797 pesos; el órgano técnico 
administrativo llevará a cabo investigaciones legislativas que le sean solicitadas por el pleno, la diputación permanente o, en 

su caso, por los grupos legislativos y las comisiones permanentes o especiales. Otra de sus funciones es recopilar, ordenar y 
facilitar la consulta de leyes, documentos y bibliografía relacionada con el proceso legislativo, además de establecer 

mecanismos de colaboración y coordinación con instituciones afines para el cumplimiento de sus objetivos, así como brindar 

apoyo en  las consultas. El Poder Legislativo de Hidalgo ejercerá el siguiente año 217 millones 690 mil 656 pesos. De este 
recurso, el mayor presupuesto fue asignado a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), pues tendrá 87 millones 

862 mil 616 pesos. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Exdirigentes dan sus últimas muestras de lucha: Sinuhé: Durante 2015, el conflicto en la Sección XV del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se acrecentó tras la baja del sistema educativo de los exdirigentes 
Moisés Jiménez y Alejandro Soto Gutiérrez, quienes –junto a Mirna García López, señalada como responsable de un robo 

agravado por 123 millones de pesos, pero liberada bajo las reservas de ley–, encabezan un grupo opositor al actual secretario 
general, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, que busca recuperar el Comité Seccional en el próximo congreso extraordinario. 

―Estos personajes, todos ellos, todo ese muy compacto, pero al final de cuentas bloque opositor de la institucionalidad del 

SNTE, están dando sus últimas muestras de lucha, de pugna por recuperar lo perdido‖, afirmó Ramírez Oviedo.  Lo perdido, 
según él, es ―un imperio‖ conformado con los recursos del gremio.  Los tres exsecretarios, por su parte, lo acusaron de 

―traición‖ y de ―entregar‖ al gobierno estatal al magisterio. ―Ya la historia lo juzgará‖, dijo recientemente Jiménez Sánchez.  
―Señalan que soy un traidor por haber defraudado la confianza de quien me puso aquí. Quien me puso aquí fue mi trabajo, 

primero que nada. Me puso aquí un congreso seccional, mis compañeros‖, respondió Sinuhé Ramírez, que también negó que 
su elección como dirigente sindical se llevara a cabo por imposición. Por lo mismo, agregó, él no elegirá sucesor.  

―Ellos deberían de revisar su actuar y los traidores vendrían siendo ellos por haberle fallado al magisterio‖, señaló.  

El secretario general negó que todos los familiares directos de los tres últimos exdirigentes sindicales, que ocupaban 
comisiones o las plazas mejor remuneradas dentro de la estructura educativa, como Mario Vera García, quien estaba adscrito 

como profesor investigador de enseñanza superior nivel B, fueran dados de baja, en represalia, tras la ruptura que tuvo con 
Soto Gutiérrez, Jiménez Sánchez y García López.  ―Quien está desempeñando su tarea, quien cumple con su responsabilidad, 

sigue laborando. Quieres perdieron su empleo, según el informe que tengo de la Secretaría de Educación Pública, son quienes 

no estaban trabajando y se les comprobó que antes de este proceso, de esta investigación, tampoco lo estaban haciendo‖, 
afirmó.―Que coincidentemente algunos son familiares, pues sí‖, añadió. Moisés Jiménez fue dado de baja del sistema 

educativo el 17 de abril por ―irregularidades y faltas laborales‖ acreditadas por la SEPH. Sin embargo, su esposa María del 
Carmen Aguilar Orozco labora en la jefatura de sector primaria general No. 13 como apoyo técnico pedagógico, y sus 

sobrinas Kenia Carolina y Sara Primavera Jiménez Ramírez, en las primarias 11 de Julio, adscrita a la biblioteca, y Frida Kahlo, 
donde imparte la asignatura de inglés, respectivamente, según un documento de la Secretaría de Educación al que Criterio 

tuvo acceso en agosto pasado.  El líder del SNTE hizo alusión a una ―complicidad perversa para proteger a quienes no 

estaban laborando‖ para justificar que quienes fueron dados de baja no hayan sido sancionados por la SEPH en otros 
periodos. Complicidad ―tanto en ellos, como líderes, como en algunos directivos‖ de la dependencia educativa, quienes, dijo, 

―por temor a represalias‖ cubrían esas irregularidades.  Tras un año en el que se conformaron dos grupos en el sindicato, uno 
afín a Moisés y otro que respalda al actual secretario, Francisco Sinuhé asevera que ―bajo ninguna circunstancia‖ permitirán 

que los exdirigentes vuelvan al magisterio y recuperen la dirigencia. ―Estos personajes ya no representan nada para el 

sindicato, absolutamente nada‖, remató. (Axel Chávez, página 04) 

Criterio-Mantiene Segob diálogo con zona indígena: Elguero: Salvador Elguero Molina, titular de la Secretaría de 

Gobernación de Hidalgo (Segob), señaló que la dependencia mantiene diálogo con cinco mil comunidades indígenas para 
prever posibles conflictos en el proceso electoral, derivado de los usos y costumbres de las localidades. El funcionario estatal 

subrayó que la Huasteca, la Sierra Otomí-Tepehua y el Valle del Mezquital son las zonas donde prevalecen los usos y 

costumbres, por lo que la Segob mantiene un acercamiento con autoridades y comités ejidales. ―Por la propia experiencia que 
se ha tenido en otros comicios, durante la campañas vamos a estar muy atentos y con pláticas constantes; evidentemente 

vamos a ser respetuosos de cada forma de opinar, pero el objetivo es siempre alcanzar los acuerdos que permitan preservar 
la paz social‖, señaló. El encargado de la política interna de Hidalgo indicó que se mantendrá la interlocución con los partidos 

políticos y con las personas que éstos designen como candidatos para los diferentes puestos de elección popular, a renovarse 

el domingo 6 de junio de 2016. ―Lo que nosotros podemos reiterar es un absoluto respeto por los procesos internos que hoy 
viven los partidos políticos y nuestra invitación para que las dudas que se tengan se aclaren dentro del marco de la ley y por 

lo medios correctos‖, aseveró. Elguero Molina mencionó que junto con el Instituto Nacional Electoral (INE), el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo y el gabinete de seguridad estatal, se analizarán los escenarios para evitar hechos de violencia o 

intolerancia. ―Por ahora no vemos la necesidad de realizar este tipo de reuniones, pero desde luego que estamos en la mejor 

disposición de llevar a cabo estos diálogos si existieran incidentes‖, afirmó. (Yossimar Durán, página 07) 
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Crónica-Prepara gobierno estatal entrega-recepción: Gómez: Prepara el gobierno de Hidalgo la entrega-recepción de 
la actual administración, informó el subsecretario de Administración de la Secretaría de Finanzas, Víctor Gómez Navarro. La 

prioridad del gobernador Francisco Olvera es entregar al próximo gobierno estatal cuentas claras, finanzas sanas y los 

documentos correspondientes. Explicó que desde diciembre de este año verifican cada uno de los expedientes y programas 
que aplican en todas las dependencias de gobierno. Es decir, ordenan de manera correcta y adecuada para que estén 

disponibles al momento de realizar la entrega-recepción en los próximos meses. Destacó que las indicaciones del secretario 
de Finanzas, Aunard de la Rocha, son generar un fácil acceso a los expedientes y no tener problemas por falta de información 

al término de la presente administración. Además se mantiene un trabajo coordinado con la Secretaría de la Contraloría 
estatal y un gran avance en la verificación de la documentación oficial y administrativa. ―Prácticamente estamos al día en la 

revisión de los expedientes de los años anteriores y cuidando que los trámites realizados a agosto de 2016 se apliquen de 

manera ordenada‖. El mandatario estatal recomendó que el proceso de entrega-recepción sea de manera tranquila, 
transparente y un verdadero ejercicio de rendición de cuentas de su gobierno. A los secretarios de la administración estatal se 

les solicitó que cuiden y verifiquen que sus funcionarios cumplan con las normativas que establecen la Contraloría estatal y la 
Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). ―Deben atender cada una de las recomendaciones y observaciones que se 

les indiquen en los próximos meses, para evitar rezagos en la entrega de documentos al final de este gobierno. Será 

importante que el próximo gobierno continúe desarrollando las actividades administrativas en las diferentes dependencias, de 
ahí la importancia de entregar los expedientes completos‖. (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Destaca gobierno visitas del gabinete federal: En un marco de colaboración con las dependencias 
del gobierno federal, con cuyos delegados en Hidalgo el gobernador Francisco Olvera llevó a cabo giras y reuniones, destacó 

la visita de Nuvia Mayorga Delgado, quien colocó la primera piedra de lo que será la sede de la Universidad Intercultural del 

Estado de Hidalgo. En Huejutla entregaron viviendas y material de construcción junto con la titular de Sedatu, en Cardonal 
inauguraron la primera y segunda etapa del tramo carretero y puente colgante de las Grutas de Tolantongo, y en Chilcuautla 

entregaron la ampliación del sistema de agua potable en Dadhó. En otra gira el secretario de Gobernación Miguel Osorio 
Chong encabezó la reunión de la comisión interinstitucional sobre Avances y retos del Nuevo Sistema de Justicia Penal, en el 

edificio sede del Poder Ejecutivo estatal, donde el funcionario federal reconoció el trabajo de la administración de Francisco 

Olvera. El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) Eduardo Calzada 
Rovirosa anunció en Actopan que Hidalgo será la entidad donde se ubicará el primer centro nacional de generación de 

fertilizante orgánico. Además los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina Armada de México, Salvador 
Cienfuegos Zepeda y Vidal Soberón Sanz, respectivamente, así como el titular de Hacienda Luis Videgaray Caso, presidieron la 

inauguración en Pachuca de la sucursal número 64 de Banjercito. El secretario de Energía Pedro Joaquín Coldwel estuvo en 
Tula para encabezar junto con el mandatario hidalguense la ceremonia de inicio de la construcción del gasoducto ramal Tula. 

Asimismo el secretario de Economía Ildefonso Guajardo Villarreal y Francisco Olvera presidieron la inauguración de la planta 

acerera del grupo Gerdau-Corsa en Ciudad Sahagún, donde se anunció que ésta representa la inversión más cuantiosa en la 
historia de Hidalgo, al requerirse 600 millones de dólares para su construcción. (Redacción, página 02) 

Milenio-Hidalgo y la Federación, en estrecha asistencia: (Redacción, página 07) 
Capital Hidalgo-Trabajo conjunto entre federación e Hidalgo: (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Funcionarios federales visitaron Hidalgo: (Redacción, página 02A) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Importante reconocer a policías en capital: Afirmó el alcalde de Pachuca, Eleazar García, que es importante 
que la sociedad reconozca la labor que realizan elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad 

(SSPTYV), ya que son encargados de brindar tranquilidad y seguridad a la ciudadanía. Sostuvo que en ocasiones es 

complicado reconocer la ardua labor que realizan a diario los uniformados, muchas veces al exponer sus vidas para lograr la 
mayor seguridad para los habitantes, de tal forma que con base en los resultados debe devolverse la confianza de la gente 

hacia la policía. Señaló que es indispensable que los propios habitantes tengan confianza de nueva cuenta en su policía y 
destacó que ese objetivo se logrará solamente mediante un trabajo adecuado, serio y responsable. Por ello enfatizó que 

mientras cada elemento de Policía Municipal se desempeñe de manera ejemplar en el marco de la ley, que haga valer los 
derechos humanos y al ser sensibles en su trabajo, los resultados irán por mejor camino. García Sánchez puntualizó que en 

Pachuca se apuesta por mejorar sistemas de seguridad, con el fin de garantizar el bienestar social. (Milton Cortés, página 

03) 
Capital Hidalgo-Ayuntamiento de Pachuca celebra el día del Policía: (Redacción, página 03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Mensajes de apoyo en seguridad: Las autoridades en nuestro país se encuentran en una dinámica constante en cuanto al 
tema de la seguridad pública. Y es que, como en todo frente de batalla, el mostrar signos de debilidad ante el enemigo o 

verse claudicado en decisiones o determinaciones lo puede ser todo en una lucha donde los mensajes, a veces, importan más 

que los hechos. La herencia calderonista provocó que a la mass media, a la mayoría en el país que sí tienen que perder en 
una lucha cara a cara con la delincuencia, les importe más la sensación de sentirse seguros y cuidados por sus autoridades, 

que lo que en realidad esté pasando. Mientras no ocurra frente a nosotros, la percepción es que no pasa. Aún así, el gobierno 
federal informó que se cierra el año con lo que calificó como "buenos resultados". Los secuestros se redujeron 27.77 por 

ciento durante los primeros 11 meses de 2015, periodo en el que se contabilizaron 947 averiguaciones previas o carpetas de 

investigación sobre ese delito, informó la Coordinación Nacional Antisecuestro (Conase). Según cifras del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública que ayer dio a conocer MILENIO, en noviembre de 2014 se presentaron 

102 secuestros, mientras que en ese mes de 2015 se contabilizaron 90 casos, lo que refleja una disminución de 
averiguaciones previas o carpetas de investigación iniciadas de 11.76 por ciento, es decir, 12 casos menos. Lo anterior 

representa 364 plagios menos respecto a los casos registrados de enero a noviembre de 2014, periodo en el que las fiscalías 
y procuradurías generales del país atendieron mil 311 casos, según lo revelado. El Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que 

"en materia de seguridad también se ha avanzado y de acuerdo con un balance de 2015, respecto a los índices que había en 

2012, sin duda nos deja ver avances sólidos y significativos". El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong fue 
más allá y en entrevista radiofónica reconoció que la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa y la fuga de Joaquín 'El 

Chapo' Guzmán del penal del Altiplano son los dos peores momentos y las mayores crisis de los tres años de la 
administración. Sin embargo, el sentido en el mensaje de los dos principales hombres en la política nacional y la 

administración pública federal, van orientados también al clásico "ya lo pasado, pasado...", pues no se puede uno quedar 

pensando en lo mismo todo el tiempo, o como dijera el propio Osorio hace no mucho, "los momentos de crisis no son para 
renunciar". Cómo cierra Hidalgo en este rubro el 2015. De acuerdo con el Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, 

Justicia y Legalidad, al corte del mes de octubre del Reporte Mensual sobre los delitos de alto impacto Hidalgo se encuentra 
por debajo de la media nacional, por lo que si a nivel federal se brinda y se festeja por lo obtenido... en Pachuca y todo el 

estado vamos a celebrar. 
 

(Eduardo González, página 06) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Son días de especular: En estos días, cuando el flujo informativo y su calidad disminuye considerablemente, debido a la 

temporada decembrina, es oportunidad para la especulación sobre acontecimientos futuros, máxime cuando de un relevo en 
el Poder Ejecutivo se trata, y si a eso le agregamos que a la contienda por la gubernatura se le suman las contiendas por la 

renovación del Poder Legislativo y los 84 ayuntamientos, hay más oportunidad para la especulación. Hasta en tanto no se den 
las definiciones en los diferentes partidos políticos que contenderán en estas tres elecciones, se habla de nombres, 

personajes, carreras políticas, de trayectoria brillantes y de un sinfín de virtudes que cada aspirante tiene, poco se habla de 

sus debilidades, pues son tiempos de mostrar el poder y no lo contrario. Por eso llama la atención que en los mentideros 
políticos y espacios periodísticos se siga hablando de cuatro personajes, que tienen reales posibilidades de aspirar a la 

candidatura al gobierno del estado, que es el eje rector de la política en la entidad, y poco, muy poco, de quienes podrían 
aspirar a una candidatura a diputado local. De tal suerte que no se puede descartar aún, por ejemplo, al secretario del 

Despacho del Poder Ejecutivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, quien si bien mantiene su velita prendida con miras a la Casa 
Rule, también es posible que se le postule como candidato a diputado por la vía de la representación proporcional y sea el 

coordinador de la próxima Legislatura, aunque eso dependerá esencialmente de quién sea el candidato a gobernador. Otro 

que hace su labor con esa misma aspiración es el alcalde de Huejutla, José Alfredo San Román Duval, quien para unos ha 
hecho una muy buena labor como edil postulado por el inexistente ya Partido Convergencia, pero para otros ha resultado más 

eficaz y eficiente de lo que resultó en su primera experiencia como alcalde panista. Así las cosas y las especulaciones, serán 
tema de los siguientes días… 

 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-Todo por su nombre… 
 

AUXILIO, PRIVATIZAN LA CIUDAD: 
 

Ahora, una empresa voraz sorprendió a los diligentes gobernantes y se adueñó de cientos de metros cuadrados de vía pública 

para cobrar el derecho de estacionamiento Hace algunos días un viejo veterano de las letras cavilaba sobre los principios 
cívicos, humanos y éticos de los gobernantes que cogen la administración pública como un acto unipersonal, y sin tomar en ni 

siquiera la opinión de sus parientes cercanos, barren con todo. Esto lo hacía frente a la inscripción que tiene la Glorieta 
Insurgentes en donde habla de la trascendencia de mantener una flama encendida en señal de las libertades ciudadanas. Y 

esto lo hacía frente a lo que quedó de aquella flama que destellaba como señal de las libertades. 

Sin embargo, toda esa concepción del autor de la glorieta y quienes ordenaron su construcción quedó apagada, quedó 
dormida cuando un diligente presidente municipal de Pachuca deicidio dejar de pagar el gas que servía para mantener la 

flama y puso un foco, el cual en estos días ya luce apagado. Y afirmaba, que despreció a la historia, a nuestra esencia, decía 
en señal de reprobación. Si algunas de las cosas que deben permanecer intactas son movidas y trastocadoa por intereses 

mezquinos como el gasto de gas para mantener una flama tan significativa, que podemos esperar de otros espacios y 
derechos ganados por los pachuqueños. En primera, ya vimos que se privatizó un carril de las principales calles para un 

transporte monopólico, insuficiente y deficiente, que pertenece a un grupo de funcionarios disfrazados de empresarios. 

El Transabús no deja de sorprender con su bajo perfil y rendimiento, bajo el costo obligado de los verdaderos empresarios 
que sufren la desinformación, opacidad y ausencia de cuentas en una administración caciquil e impuesta por el gobierno 

estatal. Allí, perdimos los pachuqueños decenas de kilómetros de vía libre para circular, estrangulamos el tránsito con toda la 
intención de infraccionar al primer exasperado con las largas filas que se forman en los cuellos de botella. 

Ahora, una empresa voraz sorprendió a los diligentes gobernantes y se adueñó de cientos de metros cuadrados de vía pública 

para cobrar el derecho de estacionamiento bajo el concepto de parquímetros. Y por desgracia, el 85 por ciento de lo 
recaudado casualmente va directo al bolsillo de los empresarios que, como siempre, nadie los conoce. 

Algo muy parecido a lo que sucede en el servicio de radar que tiene una cuota obligada para Autotraffic, la empresa que 
ordeña las finanzas municipales, sin que los regidores al menos intenten oponerse. La concepción privatizadora de los 

actuales gobernantes queda muy clara y manifiesta con la colocación de bardas a los parques públicos. El mejor ejemplo es el 
jardín dedicado a la familia y está ubicado sobre la avenida Juárez, tan alejado de un principio democrático de que cualquiera 

pueda disfrutarlo sin importar la hora. Otra merma al patrimonio público está en la Casa de los adolescentes, que escamoteó 

el Parque de El Rehilete, para crear ese organismo, que bien pudo ser construido en otro lugar, sin embargo decidieron 
robarse un espacio ya hecho y formado para encimar otra obra. Ahora es tiempo de reflexionar que si permitimos la 

permanencia de gobernantes con ese tic privatizador, vamos a tener que pagar para circular por las reducidas y maltrechas 
calles pachuqueñas. 

Nimiedades: Los dejaron quietos, y ahora viene la sota de bastos a ganar la mano. 

 
(Jorge Martínez, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
 

:Que  El DIF en Tizayuca inició una ingeniosa campaña dirigida a jóvenes para crear conciencia en torno a las graves 
consecuencias que ocasionan las drogas y el alcohol durante el embarazo. Estudiantes de secundaria, bachillerato y superior 

recibieron a su cuidado, por un breve lapso, ―bebés cibernéticos‖ con los síntomas derivados de embarazos bajo consumo de 
sustancias enervantes: temblores, espasmos musculares y otros defectos congénitos. Como era de esperarse, quedaron 

impactados al percibir el sufrimiento que puede presentar un bebé bajo estas condiciones. 

 
:Que La máxima dirigencia del PRD ya emitió un juicio por la renuncia de Luciano  Cornejo.  Jesús  Ortega, líder nacional de 

la corriente Nueva  Izquierda aseveró que Cornejo  Barrera cometió un error, y que aunque es libre para integrarse a las filas 
del Movimiento  de Regeneración Nacional, el tiempo le hará ver al político de Tezontepec que ha tomado una decisión 

equivocada. No obstante, Ortega negó que se trate de una traición, dijo desconocer los motivos que llevaron a Cornejo, pero 

de ninguna manera lo catalogó como ingratitud. 
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:Que Se agota el tiempo en Tlahuelilpan para culminar las obras correctivas en la estructura del dren pluvial antes del 31 de 
diciembre ya que Conagua no liberaría los recursos para la tercera fase del proyecto y se irían por la borda cerca de 22  

millones de pesos invertidos hasta ahora. Al parecer, el alcalde, Jaime  Moreno, ha solapado los rezagos de parte de la 
constructora ADZ y los regidores de la oposición, encabezados por Francisco  Sánchez, han levantado la voz ante las demoras 

de la empresa y la indiferencia del edil. 

 
:Que Ni con el cambio en la dirigencia de la Secretaría de Seguridad  Pública en Tula han quedado satisfechos los 

movimientos civiles que demandan un cambio estructural en la dependencia. Hace unas semanas fue removido de su cargo 
CarlosBenítez, pero el malestar persiste ante la aprobación de una Fiscalía ciudadana vigilante de la transparencia al interior 

de la corporación y el cese de elementos señalados como ―nocivos‖ por activistas, quienes advirtieron que ya organizan 

bloqueos en la cabecera municipal. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Ustedes llevan consigo las armas del conocimiento y de la razón, algo que en ningún otro partido político existe, ya que 
nadie tiene una estructura tan vigorosa y capacitada como la del Partido Revolucionario Institucional‖ 

Roberto Rico Ruiz 
Secretario jurídico del PRI, al dirigirse a egresados de 12ª generación del Icadep 

 

"Que se cumplan los tratados internacionales, que se nos dé el respeto que merecemos como dueños de las tierras, que se 
nos apoye; no nos oponemos a que las empresas se instalen, pero debe consultarse a las comunidades‖ 

Indígenas de Santiago de Anaya 
Ante demandas de autonomía, apoyos y oportunidades en la región 

 
"Gracias a ustedes lo tenemos todo, un gremio lleno de prestaciones, seguridad, aguinaldo, bonos, vacaciones, salario digno. 

Ustedes son los legítimos dueños de lo que hoy tiene como patrimonio nuestra organización sindical‖ 

Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo 
Líder de sección 15 del SNTE, en reconocimiento a maestros jubilados 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
 

que con Mirna Hernández descartada por su nombramiento en la Secretaría de Planeación y con Ricardo Crespo en la 

coordinación de asesores del gobernador, se empieza a mencionar al diputado federal Alfredo Bejos como un prospecto a la 
candidatura a la alcaldía de Pachuca. Entre las bases hay inconformidad por esta posibilidad, pues no ven al dentista con 

buenos bonos, luego de que en menos de tres años lleva dos elecciones y sin desempeño notable en sus últimos cargos en 
las cámaras y en Turismo. Bueno, como legislador, local o federal, Bejos no ha hecho por presentar una sola iniciativa. 

 
que al interior del Partido Encuentro Social existe tanto optimismo entre sus dirigentes, que Natividad Castrejón, presidente 

en la entidad de la institución, afirmó que serán al menos cinco presidencias municipales en donde obtendrán el triunfo en la 

elección de junio de 2016; esto, pese a que se dice que la dirigencia del PRI estatal ya declinó hacer alianzas entre ellos. 
 

que los puestos semifijos con venta de todo tipo de antojitos no se han quedado de manera exclusiva en algunos puntos del 
centro de Pachuca, sino que ahora la explanada de plaza Juárez ha albergado toda clase de puestos de comida, lo que ha 

causado molestia entre comerciantes establecidos, quienes se cuestionan si otra vez la alcaldía de Pachuca fue la responsable 

de otorgar los permisos. 
 

 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

11 de 17 

1111  

que los turistas se regresan cada vez más molestos y decepcionados de Real del Monte, Pueblo Mágico en donde se están 
llevando a cabo obras de rehabilitación en el centro Histórico, por lo que desde hace un par de meses no se permite el 

ingreso con automóvil hasta ese punto de la localidad, lo que incluso propicia que los visitantes recurran a otros destinos 
turísticos. En tanto, el alcalde de Real del Monte, Camilo Nava, argumenta que los recursos de la obra llegaron demasiado 

tarde. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Tula: como no tengo para pagar la luz, me la robo 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Ordenar todo para facilitar el proceso de entrega-recepción del actual gobierno estatal y el que habrá de llegar después 

resulta primordial, por ello desde la Secretaría de Finanzas ya se brindan instrucciones precisas para avanzar en trabajos y 
con ello transparentar dicho tema, pues así lo requiere el mandatario Francisco Olvera. Cada dependencia en el estado debe 

cumplir en tiempo y forma para impedir problemáticas relativas a falta de información, según explica Víctor Gómez, 

subsecretario del organismo. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba: Miguel García.Debido a las situaciones propias de esta temporada, entre las cuestiones relacionadas con las 
condiciones atmosféricas y las implicaciones que de ellas pueden derivar, así como de intensificar los exhortos para evitar 

complicaciones y riesgos por la pirotecnia, García Conde Álvarez se mantiene como de costumbre pendiente para atender los 
llamados y al mismo tiempo insistir en las recomendaciones pertinentes. 

 

Abajo: Antonio Chávez.A la perfección aplica para Chávez Barraza que ―para ser hay que estar‖. Y es que parece que en 
esta ocasión al legislador que llegara a la máxima tribuna del estado por el principio de representación proporcional, tras la 

licencia solicitada en el Congreso, al intentar regresar simplemente le notificaron que ya no tiene cabida en la LXII 
Legislatura. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
RECONOCEN 

El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) designó a Roberto Rico Ruiz como titular de una 

nueva secretaría partidista, la cual fusiona dos actividades torales en la cúpula ―tricolor‖: Dirección Jurídica y Unidad de 
Transparencia. El objetivo principal de esta área de reciente creación es fundamentar acciones y procesos en los marcos 

jurídicos aplicables; a Rico Ruiz se le suma esta tarea con la representación ante órganos electorales, sin duda un 
reconocimiento de la dirigencia a la experiencia, labor y confianza hacia el priista por su buen desempeño en estas materias. 

 

CHAMBA 
Ardua labor la de Geraldina García, actual secretaria de Salud en la entidad, quien además funge como enlace del gobernador 

Francisco Olvera para la región Huasteca, donde desde hace tiempo que la funcionaria desempeña diversas actividades y 
establece compromisos que ahora, con mayor razón, debe atender, por lo cual hasta en estas fechas tanto ella como personal 

de la dependencia estatal permanecen para brindar atención a la población desprotegida, a través de la estrategia 
denominada Atlantes de la Salud, que recorre el estado. 
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SISTEMA 
Donde tampoco frenan la labor es en el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), pues la 

presidenta del Patronato, Lupita Romero, sigue con una agenda muy activa por las regiones que integran la entidad, con la 
firme convicción de visitar a las familias hidalguenses y llevar apoyos hasta donde los requieran. De tal forma, la esposa del 

mandatario estatal cierra el año con la recompensa del agradecimiento por su trabajo en beneficio de quienes menos tienen. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Senado “necesita” ya nuevo edificio: Aunque todavía mantiene un juicio arbitral con la empresa GAMI, la 

cual reclama 380 millones de pesos por costos indirectos en la construcción de la nueva sede del Senado, cuyo costo se elevó 
de mil 699 millones de pesos a 4 mil 188 millones, la Cámara Alta planea construir una nueva torre.En entrevista con EL 

UNIVERSAL, el presidente del Senado, Roberto Gil (PAN) dijo que para el próximo año, de acuerdo con la previsión 
presupuestal, se tiene proyectado construir un nuevo edificio a un lado de su nueva sede.Se trata de una nueva torre que 

completaría el complejo planeado para construirse en los alrededores del parque Luis Pasteur.―Ahí queremos hacer una nueva 
torre con un estacionamiento, que le brinde servicios al Senado para desahogar la utilización de la calle, así como salas de 

usos múltiples, oficinas para el personal de administración, salas para exposiciones y para atender a la gente‖, comentó.Gil 

Zuarth dijo que no tendrán que solicitar ni un solo peso a la Secretaría de Hacienda para realizar este nuevo proyecto, porque 
se cuentan con recursos que están en el fideicomiso 1705 de la nueva sede.Remozarán Xico. Explicó que en otros proyectos 

se terminará la restauración de la antigua sede del Senado en la casona de Xicoténcatl, en Donceles, número 14, en el Centro 
Histórico.―Vamos a cambiar el domo [del patio central]; vamos hacer la biblioteca Xicoténcatl, a reparar el techo de 

Xicoténcatl, donde se grabó la película de James Bond. En toda esa parte vamos hacer una terraza sustentable con plantas y 

receptores de luz solar, para generar electricidad‖, comentó.Dijo que como parte del proyecto quizá haya un par de 
―cafeterías‖ para que Xicoténcatl se vuelva el Centro Cultural del Senado y se multipliquen espacios para conferencias y 

presentaciones de libros o exposiciones.En la pasada presidencia, que encabezó Miguel Barbosa (PRD), el Senado invirtió 10.9 
millones de pesos, para la rehabilitación del Patio Central de la antigua sede.En juicio de conciliación. En cuanto a la nueva 

sede, Gil Zuarth explicó que la empresa constructora GAMI reclama 380 millones de pesos por ―costos indirectos‖, aquellos 
que no estaban en el proyecto original.Dijo que, aunque en agosto pasado se hizo la entrega-recepción del edificio —cuyo 

costo inicial fue de mil 699 millones de pesos y que hasta mayo pasado había erogado 4 mil 188 millones de pesos— hay una 

―disputa‖ por los costos indirectos.Es decir, el costo original se elevó considerablemente de una sede que, se dijo, estaría 
completa 100% el 25 de agosto pasado, y que desde que es ocupada por los legisladores de la 61 Legislatura —abril de 

2011— ha presentado severas deficiencias en sus acabados y funcionamiento de equipos.―Hay una disputa por lo que se 
conoce como los indirectos, es decir, los gastos que no estaban en el plan original, que tiene que ver con que el contrato duró 

más tiempo del pactado, alteraciones en el costo del financiamiento, por ejemplo, se fijó en el contrato una tasa de 2.2 y en 

el año fue 2.6, hay otros sobrecostos. Así como los sobrecostos inherentes para la construcción de la obra que implicaría 
contratación adicional de tecnología especial, lo que generó un costo adicional, tenemos una disputa sobre indirectos‖, 

comentó.Aseguró que la empresa —filial de Grupo Indy— reclama 380 millones de pesos, pero ―nosotros decimos que no 
tiene razón, y lo que se convino en la entrega formal del edificio fue irnos a un arbitraje‖.―El arbitraje todavía no se resuelve, 

está en marcha. Junto con Banobras hemos hecho nuestro planteamiento en defensa del Senado, y estamos en la espera que 

el Tribunal Arbitral resuelva sobre la pretensión final de los costos indirectos‖, dijo.Gil recordó que desde 2014 cuentan con 
dos despachos de abogados para solventar las argumentaciones contra los sobrecostos que se atribuyen.―Seguimos 

combatiendo, argumentando, presentando pruebas, arbitrajes para resolver en el Tribunal cuánto se nos debe o se les debe 
en términos de costos indirectos a la contratista‖, explicó el senador.(Alberto Morales y Juan Arvizu, primera plana) 

La Jornada-Cunden las invasiones violentas de edificios en Cuauhtémoc: La Asamblea Legislativa del Distrito Federal 

(ALDF) y vecinos cuentan con registros de por lo menos 29 casos de desalojos violentos de viviendas en la delegación 
Cuauhtémoc, los cuales han afectado a alrededor de mil 780 personas de las colonias Roma, Centro, Condesa, Peralvillo, San 

Rafael, Guerrero, Buenavista y Santa María la Ribera.De acuerdo con la diputada Dunia Ludlow Deloya, presidenta de la 
Comisión de Vivienda de la ALDF, tan sólo en 2015 contabilizaron 12 expulsiones, la mayoría de las cuales se ejecutaron con 

violencia, de manera intempestiva por la madrugada, con excesos de las fuerzas policiales, involucrando en ocasiones la 

participación de grupos de choque, sin claridad jurídica de los procedimientos y con atropello de los derechos humanos de los 
afectados.La escasez de vivienda, el encarecimiento del suelo y la especulación inmobiliaria –dijo la legisladora local del PRI– 

están generando la multiplicación del número de desalojos. Muchos de esos casos afectan a personas de grupos vulnerables, 
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adultos mayores y familias que no cuentan con recursos suficientes para pagar un lugar digno donde vivir.En entrevista, 
destacó que cuando asumió el cargo –en septiembre pasado– una de las primeras reuniones que tuvo fue, precisamente, con 

un grupo de 123 personas que fueron desalojadas, sin previo aviso, de una vivienda de la colonia Roma, acción en la cual 
participaron policías del estado de México.A partir de ahí, y junto con el diputado de Morena José Alfonso Suárez del Real, nos 

pusimos a investigar cuántos de estos casos había, y llegamos a registrar 23. Son de los que supimos, pero pueden ser 

muchos más, porque también se están dando en otras delegaciones, expresó.Vecinos de la colonia Santa María la Ribera –
quienes pidieron el anonimato ante el riesgo de represalias– aseguraron que en los pasados dos años integrantes de 

Asamblea de Barrios, Patria Nueva y Frente Revolución se apoderaron por la fuerza de edificios y casas ubicados en esa 
colonia, para lo cual tienen la protección de autoridades del gobierno capitalino y de la delegación Cuauhtémoc.Armados con 

palos –detallaron– irrumpen en los inmuebles a cualquier hora del día, porque saben que ninguna patrulla actuará, y colocan 

en las fachadas mantas de que están protegidos por esas organizaciones.Hasta ahora, dijeron, son seis los casos de edificios 
desalojados e invadidos, entre ellos los de Doctor Átl esquina Alzate; Sabino casi esquina Díaz Mirón; Torres Bodet y Alzate; 

Eligio Ancona y Mariano Azuela. Se trata de lugares abandonados, intestados o que eran rentados y al morir el dueño se 
quedan con ellos, lo cual aprovechan las huestes de Vicky Hernández, de Asamblea de Barrios, y Jesús Rico, de Patria Nueva, 

aseguraron los vecinos entrevistados. (Raú Llanos Samaniego y Laura Gómez Flores, primera plana) 

Excélsior-El Inai multa con 185 mdp abuso de datos; emite 30 sanciones en 3 años: Inai ha impuesto multas por 
185 millones de pesos en tres años contra empresas y personas que violaron la Ley Federal de Protección de Datos 

Personales en Posesión de los Particulares. De acuerdo con información del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección ASde Datos Personales (Inai), los sectores de servicios financieros, educativos y de seguros son los 

más sancionados. Desde 2012, cuando se aprobó la ley de protección de datos, el órgano nacional de transparencia ha 

determinado imponer sanción económica en 30 casos; 19 de ellos pertenecen al sector de servicios financieros y de seguros, 
cuyas multas ascienden a 107 millones 530 mil 240 pesos. El resto de las sanciones se divide así: siete contra el sector de 

información en medios masivos, por un monto de 42 millones 868 mil 255 pesos, y cuatro contra el de servicios educativos, 
por diez millones 428 mil 840 pesos. Para Francisco Javier Acuña Llamas, comisionado del Inai, existe prácticamente un 

―paraíso de tráfico de datos personales‖ en el país. El Inai multa con 185 mdpLos sectores de servicios financieros, educativos 
y de seguros, los que acumulan mayor cantidad de sanciones. Por violaciones a la Ley Federal de Protección de Datos 

Personales en Posesión de los Particulares, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (Inai) ha impuesto multas de 185 millones de pesos en los últimos tres años. De acuerdo con el Inai, los 
sectores de servicios financieros, educativos y de seguros son los que acumulan la mayor cantidad de multas. De 2012, 

cuando se aprobó dicha ley, a la fecha, el Inai ha resuelto diversos Procedimientos de Imposición de Sanciones y en 30 casos 
determinó imponer sanción económica a personas físicas o empresas. Detalló que del total, 19 pertenecen al sector de 

servicios financieros y seguros, con multas por 107 millones 530 mil 240 pesos; siete al de información en medios masivos, 

por 42 millones 868 mil 255 pesos, y cuatro al de servicios educativos, por diez millones 428 mil 840 pesos. Las infracciones 
cometidas por empresas y personas físicas se refieren en su mayor parte a tratar los datos personales en contravención a lo 

establecido en la ley, recabar o transferirlos sin el consentimiento de las personas y omitir el Aviso de Privacidad. El Inai 
recibió en ese periodo mil 414 denuncias. En mil 126 casos inició expedientes de investigación preliminar y en 262 se orientó 

al particular sobre los alcances que tiene en la ley. El comisionado del Inai Francisco Javier Acuña Llamas dijo, en entrevista 

con Excélsior, que se calcula que en México hay cinco millones de personas físicas, morales y empresas que guardan y 
trabajan con datos personales, y ―en consecuencia son susceptibles de cometer ilícitos o faltas administrativas‖. Explicó que 

empresas cruzan información de forma indebida ―por la vía de los hechos y no del derecho‖ y puede decirse que en el país 
hay un ―paraíso de tráfico de datos personales‖. ―Las regulaciones apenas están cobrando efecto, porque nos hace falta una 

Ley de Datos Personales y la que se supone que los legisladores nos van a aprobar pronto‖, añadió el comisionado. (Andrea 
Meraz, página web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
Que los presidentes nacionales del PAN, Ricardo Anaya, y del PRD, Agustín Basave, mantuvieron contacto hasta entrada la 

noche del lunes, en el ánimo de aproximarse a los acuerdos sobre las alianzas electorales en estados como Oaxaca, Puebla, 
Veracruz, Tlaxcala, Sinaloa y Zacatecas. 

 

Mientras los panistas insisten en una negociación en paquete, los perredistas estiman que es mejor revisar caso por caso, en 
función de las posibilidades de cada fuerza política en las entidades en disputa en 2016. 

 
Y aunque hablan de avances, uno de los obstáculos parece ser Tlaxcala, porque se dice que Basave puso un ultimátum a los 

panistas. Con ellos o sin ellos, su candidata será Lorena Cuéllar. A ver qué deciden los del blanquiazul. 
 

Que la UNAM, encabezada por Enrique Graue, y el INE, con Lorenzo Córdova al frente, trabajan en la última parte del sistema 

de fiscalización en línea para que durante las campañas para las elecciones locales de 2016 se cuente con una plataforma 
finalizada, por lo que estará lista a principios de 2016. 

 
Casi un año después de lo que se esperaba. 

 

Que la misa multitudinaria del papa Francisco en Ecatepec, Estado de México, será el evento más costoso de los que presidirá 
el visitante y el lugar exacto se llama El Caracol, comunidad en el límite de Acolman y San Salvador Atenco. 

 
Que en la reunión que celebró ayer el presidente Enrique Peña Nieto en Palacio Nacional con funcionarios federales, el que se 

llevó una gran estrellita fue el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, cuando el mandatario presumió la gestión de la 
SEP al evaluar a más de 130 mil maestros. 

 

En un breve mensaje, de lo más destacado fue este proceso de la reforma educativa, un aspecto que según los presentes, 
Peña Nieto señaló como uno de los grandes aciertos de la administración, particularmente ante otros escenarios adversos. 

 
Que, por cierto, en este periodo decembrino el presidente Peña Nieto laborará hasta el próximo miércoles y después se 

tomará unos días de descanso para convivir con su familia en las fiestas de Navidad y Año Nuevo. 

 
El Ejecutivo regresará a sus actividades la primera semana de enero. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Milagros de Teresa: Nunca he entendido por qué Dios habría de crear un orden en el universo, con leyes naturales de 

asombrosa elegancia, sólo para violarlo de manera discrecional. Esta creencia lleva a la Iglesia Católica a inventar milagros 
que no son necesarios para honrar a aquellos que se distinguen por su bondad, por su generosidad o por su amor a Dios. 

Pocos personajes de la historia contemporánea han sido más reconocidos por su caridad y su fe que la madre Teresa de 

Calcuta. La fundadora de las Misioneras de la Caridad de Calcuta trabajó durante décadas en bien de los pobres, los 
enfermos, los huérfanos y los moribundos en la India y otros lugares. Son numerosas las crónicas de su entrega a esta labor 

humanitaria. En 1979 recibió el Premio Nobel de la Paz. Cuando falleció, el 5 de septiembre de 1997, se le rindieron 
homenajes en todo el mundo. Su nombre se ha convertido en sinónimo de la ayuda a los más necesitados. Nada más 

necesitaría la madre Teresa de Calcuta para ser recordada con amor y veneración por sus correligionarios. El problema es que 

para canonizar a una persona la Iglesia Católica establece el requisito burocrático de adjudicarle cuando menos dos milagros. 
Un milagro es por definición una violación a las leyes de la naturaleza. Creer en milagros es, me parece, faltar el respeto a la 

figura divina. ¿Qué sentido habría tenido crear un universo en perfecto equilibrio sólo para violar sus reglas? Entiendo que las 
religiones surgieron en la historia como formas de explicar aquello que no se comprendía. Las estaciones del año, los eclipses, 

los terremotos, la vida y la muerte, entre otros fenómenos, se explicaban por la intervención de dioses que daban la vida y la 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

15 de 17 

1155  

quitaban, que construían un mundo para albergar la vida después de la muerte, que causaban fenómenos como los eclipses o 
el cambio de las estaciones. Los dioses de la antigüedad, sin embargo, eran seres apenas superiores a los humanos. Sus 

pasiones, sus odios y sus amores eran similares a los nuestros. El monoteísmo judío, del que surgió el cristianismo, se 
distinguió de otras religiones antiguas porque concibió a un Dios omnipotente, omnipresente y creador de todas las cosas en 

el cielo y en la tierra. Era la causa primera, el primer motor inmóvil que Aristóteles pensaba indispensable para la creación del 

universo: el to theion, el perfecto, el acto puro, la forma sin falla, el ser por excelencia. Es difícil imaginar a ese motor inmóvil, 
a ese ser omnisciente, creando un universo con leyes de perfecto equilibrio -desde la gravitación hasta la mecánica cuántica 

pasando por la relatividad universal- sólo para después corregirse la plana y ordenar exactamente dos milagros por cada 
santo de la Iglesia Católica. Para ser considerada santa la madre Teresa de Calcuta no debería necesitar más que su bondad y 

su trabajo por los pobres. Pero las reglas del Vaticano obligaron a inventarle la curación de un brasileño y la de una religiosa 

en la India años después de que ella misma murió. ¿Por qué atribuir estas supuestas curaciones a la madre Teresa? No hay 
ninguna razón. Yo no sé si Dios exista, pero en caso afirmativo me parecería un sacrilegio suponer que pudiera ordenar 

violaciones al orden natural que él mismo ha creado. La madre Teresa -como Gandhi, quien no es un santo para la Iglesia 
porque no era católico- sería una santa por su caridad o, para citar a Benedicto XVI, por su cercanía a la belleza y la verdad 

de Dios. Las dos curaciones milagrosas que se le atribuyen en violación a las leyes de la naturaleza son una burda distorsión 
de la santidad. 

 

MERCADO NEGRO 
Las autoridades mexicanas anunciaron ayer que decomisaron 4.7 millones de cigarrillos ―ilegales‖. Si éstos fueron incautados, 

¿cuántos más pasarán la frontera? Los impuestos y requisitos excesivos, como las prohibiciones, sólo sirven para generar 
mercados negros. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Silencio sobre secuestro de mando del Cisen 

En la Procuraduría General de la República hubo un silencio absoluto sobre el secuestro del delegado del Cisen en el Estado 

de México, pese a que ayer el titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada 
(SEIDO), Gustavo Salas, salió ante medios de comunicación para dar a conocer la desarticulación de una banda de 

falsificadores que operaba en el Distrito Federal y Estado de México. Sin embargo, fuentes del gobierno federal aseguran que 
sí existe una investigación al respecto y que el silencio es parte de una estrategia para evitar filtración de datos que puedan 

complicar la detención de los responsables.  

 
El ultimátum de Basave a Anaya  

Como un ultimátum al presidente del PAN, Ricardo Anaya, en la negociación de la posible alianza para la postulación de 
candidato al gobierno de Tlaxcala, fue leída la declaración de ayer del dirigente nacional perredista, Agustín Basave. ―Con o 

sin el PAN‖ vamos con Lorena Cuéllar, dijo Basave, con lo que casi sepultó la posibilidad de que la candidata de una eventual 

coalición sea la senadora panista Adriana Dávila. Basave prácticamente arrinconó al líder panista. Ahora dos son los 
pendientes. El primero, que en ocho días vence el plazo para registrar alianzas en Tlaxcala. El segundo es que en ambos 

partidos algunos temen que si la alianza en Tlaxcala no se consolida, se pueda dar un efecto dominó en los casos de Oaxaca, 
Puebla, Veracruz y Tamaulipas.  

 
Pone Beltrones reglas a candidatos  

Ayer Manlio Fabio Beltrones lanzó una serie de mensajes para los priístas que aspiran a algún cargo de elección popular, 

particularmente en aquellas entidades donde el PRI es altamente competitivo y la verdadera competencia estará al interior del 
tricolor, como en Chihuahua y Tamaulipas. El presidente del PRI dijo que no serán la popularidad ni las encuestas los factores 

únicos para definir abanderados, que se buscará a los mejores candidatos mediante acuerdos de unidad e inclusión. A modo 
de broma, dijo que no había tiempo para cambiar constituciones a fin de que los aspirantes fueran gobernadores por un año 

y el sexenio alcanzara para todos. Nos dicen que el dirigente ha iniciado un complejo proceso de negociación en cada 

entidad. Y vale recordar que él mismo se puso la meta: conseguir, al menos refrendar en estas elecciones el número de 
gubernaturas que ahora tiene el PRI, es decir, deberá conseguir 9 de 12, lo que convierte el proceso de selección de 

candidatos en un ejercicio de precisión.  
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Bajan la cortina presidencial  

Ayer, el presidente Enrique Peña Nieto encabezó en Palacio Nacional el brindis de fin de año con su gabinete legal y 
ampliado. En Los Pinos aseguran que se trató de un encuentro ―austero, y sobrio‖, y destacaron que, incluso, no hubo 

bocadillos ni canapés para los convidados. El Presidente aprovechó este encuentro, el último del año con su equipo, para 

tomarse una fotografía con cada uno de ellos, así como con los altos mandos de cada una de las dependencias que rara vez 
llegan a tener contacto con el mandatario. Hoy, el Presidente cerrará sus actividades públicas del año con la ceremonia por el 

200 aniversario luctuoso de José María Morelos y Pavón, en Ecatepec, y por la tarde en el Auditorio Nacional asistirá a un 
homenaje a personal de la Policía Federal. Después ―bajará la cortina‖ y tomará unos días de descanso. 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
Las cárceles nos cuestan 50 por ciento más… ¡y se fugan!: Un análisis de los presupuestos de Egresos de la 

Federación de los últimos años revela que el dinero asignado para las cárceles nacionales prácticamente se ha duplicado 

durante la actual administración. Sin embargo, esto claramente no ha servido para mejorar las condiciones dentro de los 
penales ni para reforzar su seguridad. La Comisión Nacional de Derechos Humanos sigue denunciando instalaciones indignas 

y la fuga de Joaquín El Chapo Guzmán fue la más escandalosa de varias. Según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, en el año 2012, el último de la gestión del presidente Felipe Calderón, fueron destinados 12 mil 825 millones de 

pesos al sistema penitenciario nacional. La entonces Secretaría de Seguridad Pública Federal reportó que ese año existían 239 

mil presos. En los años siguientes, los aumentos presupuestales fueron asombrosos, muy superiores al discreto crecimiento 
del número de internos en las prisiones. En 2013, el presupuesto creció 4 mil 500 millones de pesos para llegar a 17 mil 369 

millones, un salto de 35% en un solo año. Pero el aumento de reclusos fue de sólo 3%, es decir, 7 mil personas. Entre 2013 y 
2015 el presupuesto creció casi 3 mil millones y el número de internos subió en 10 mil. Es decir, el dinero asignado al sistema 

penitenciario nacional aumentó 15% y el número de reclusos 4%. En síntesis, en lo que va del actual gobierno el presupuesto 
de las cárceles nacionales ha crecido 57% y el número de internos sólo ha subido 7%. La disparidad es enorme. Para el año 

que termina se presupuestaron 20 mil 102 millones de pesos con un número de internos ubicado en 256 mil 484. La 

comparación entre el presupuesto del sistema penitenciario federal y los presos de ese sistema, recluidos en los Centros 
Federales de Readaptación Social (Ceferesos), arroja que mientras el presupuesto ha crecido casi 60%, el número de presos 

subió en 30% al pasar de 19 mil 52 internos a 24 mil 836. Si el presupuesto asignado al Sistema Penitenciario Federal se 
distribuyera entre los reos que se encuentran en los Ceferesos, el presupuesto por preso habría aumentado de 673 mil pesos 

a 809 mil pesos anuales. Más de 130 mil pesos adicionales ¡por preso! Eso es en lo que toca al rubro ―Reclusión y 

Readaptación Social‖. Pero si observamos el de ―Administración del sistema federal penitenciario‖ el asunto es más crítico: 
según el Presupuesto de Egresos en su Análisis Funcional Programático Económico, en 2012 se gastaban 6 mil 715 millones 

de pesos que para el año siguiente ya eran 16 mil 487, ¡un aumento de 145% en un solo año! No habría objeción a tan 
asombroso aumento en el gasto si no fuera porque entre 2013 y 2015 se han registrado tres fugas de los penales federales, 

cosa que no sucedía hace muchos años. La más escandalosa, la de El Chapo Guzmán del Altiplano la noche del 11 de julio de 

este 2015, evidenció que tanto dinero parece estar siendo mal invertido. Por decir lo menos. 
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

ALLÁ en Oaxaca se dice que el pleito de dos puede ser la fortuna de una. 
 

TRADUCCIÓN: que en la medida en que se siga polarizando la disputa por la candidatura del PRI entre Alejandro Murat y 
Eviel Pérez Magaña, más crecerán las posibilidades de Mariana Benítez de convertirse en la abanderada. 

 

Y ES QUE para nadie es secreto que quienes realmente se están peleando el poder no son aquellos dos sino otros que ya lo 
han detentado: los exgobernadores José Murat y Ulises Ruiz. 
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DE AHÍ, pues, que donde realmente se tomará la decisión sobre la candidatura están pensando seriamente en airear la casa 
oaxaqueña, dándole esquinazo a los viejos caciques y promoviendo un salto generacional y, en una de ésas, hasta de género. 

 
LUEGO del fiasco con el Corredor Cultural Chapultepec, mejor conocido como Shopultepec, los proyectos de desarrollo urbano 

del gobierno capitalino están amenazados. 

 
POR LO PRONTO, mañana le tocará nuevamente artillería a la llamada Ciudad Futura, que la administración de Miguel Ángel 

Mancera pretende erigir en Coyoacán, en los terrenos de la vieja planta de asfalto. 
 

LOS HABITANTES de la zona han insistido en que se trata, en realidad, de una propuesta encubierta para crear un nuevo 

boom inmobiliario en la zona, al estilo de lo que se conoce como Nuevo Polanco. 
 

ESTE MIÉRCOLES está prevista una movilización de vecinos que exigen se dé marcha atrás en la donación del predio a la 
paraestatal ProCDMX, que dirige el popular Simón Levy. 

 
OBVIAMENTE los inconformes se sienten engallados con el resultado obtenido por quienes se opusieron al Corredor 

Chapultepec y, para colmo de las autoridades capitalinas, la zona es uno de los bastiones de Morena, por lo que se ve difícil 

que haya tregua navideña. 
 

PANISTAS y perredistas están más confundidos que el presentador de Miss Universo, pues no saben si en 2016 va cada quien 
por su lado, van de la mano o simplemente no van. 

 

LAS NEGOCIACIONES se atoraron porque, según dicen, Agustín Basave trae muy clara la decisión de venderle caro, muy 
caro, su amor al PAN. 

 
UN EJEMPLO es lo que ocurrirá con Puebla, donde el próximo año se elegirá a un minigobernador, por aquello de que durará 

en el cargo apenas hasta 2018. Se sabe que el PRD no tiene especial interés en postular un candidato propio, pero ya le puso 
candados a la dirigencia local, a fin de que no acepte ningún tipo de alianza por su cuenta. 

 

HASTA ANOCHE, el atorón se mantenía debido a que no se ve con claridad que el PAN esté dispuesto a ceder entidades clave 
para el perredismo, como Tlaxcala y Oaxaca, a cambio del apoyo en las que les interesan a los albiazules, como Puebla y 

Veracruz. 
 

DE AHÍ que Agustín Basave y Ricardo Anaya andan más concentrados en las negociaciones que en envolver regalos. 
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